

Universidad Nacional de Córdoba
FACULTAD DE PSICOLOGÍA

H. CONSEJO DIRECTIVO

Sesión Extraordinaria
1 de diciembre de 2021
(Modalidad Remota)

A C T A N ° 0 1

Versión Taquigráfica

H. CONSEJO DIRECTIVO

SESIÓN EXTRAORDINARIA
1 de diciembre de 2021
(Modalidad Remota)

ACTA N° 01

Versión Taquigráfica

PRESIDENCIA DEL SR. DECANO, DR. GERMÁN PERENO
Secretaría a cargo de la Ab. Claudia Valverde

CONSEJEROS PRESENTES:

ABATE, Paula*	LUQUE, Leticia E.
ALTAMIRANO, Patricia	LEDESMA, Lucía F.
BERLAFFA, Catalina	MARCHETTI GIOVANINI, Pablo*
BERMEJO, Fernando	MURILLO, Pablo A.
BOLOGNA, Eduardo L.	NADÍN, Franco T.
FLORES, Diego A.*	PACHADO, Lucía M.
GARCÍA BASTAN, Guido	PUENTE, Olga J.*
GIULIANO, Macarena N.	TACHELLA PRADO, Diego H.
IRUESTE, Paula G.	TORRES, Rocío M.
	VILLARREAL, Ma. Jimena*

* Suplente

-En Córdoba, a un día de diciembre de dos mil veintiuno, bajo la Presidencia del Sr. Decano, Dr. Germán Pereno, con la asistencia por plataforma virtual de los señores consejeros Altamirano P., Ledesma L., Berlaffa C., Marchetti Giovanini P., Bermejo F., Villarreal M., Luque L., Flores D., Murillo P., Nadín F., Bologna E., García Bastan G., Pachado L., Giuliano M., Irueste P., Tachella Prado D. y Torres R., y siendo la hora 14 y 02:

1.

INFORME DEL DECANATO

SR. PRESIDENTE (Pereno).- Con *quórum* reglamentario, iniciamos con modalidad remota la sesión extraordinaria del Honorable Consejo Directivo de la Facultad de Psicología convocada para el día de la fecha.

Quiero contarles rápidamente que esta mañana se ha producido el acto de asunción de autoridades. Estuvieron presentes Patricia Altamirano, Raúl Gómez, Alejandra Rossi y quien les habla. Dimos unos pequeños discursos y se hizo el traspaso.

Además, contamos con la visita de autoridades de la UNC. Estuvieron presentes el señor rector y varios decanos y decanas.

Si bien previamente ya estábamos trabajando en una transición en el sentido de que nos hemos reunido con distintas secretarías y con las diferentes áreas nodocentes que no tienen una relación directa con una secretaría.

Quería aprovechar la oportunidad de agradecer a Patricia y a toda su gestión por la buena predisposición para permitirnos llevar a cabo esta transición. Ha sido muy breve el tiempo entre que finalizó la elección y la asunción, lo que implica que la transición aún no ha finalizado y seguramente van a ir surgiendo día a día cuestiones y deberemos ir actualizándonos al respecto.

En ese sentido, si hay algo positivo de todo este proceso, además del proceso fue la fecha porque en diciembre ya se cierra el calendario y eso quizás nos permite acomodarnos un poquito mejor a esta nueva gestión.

-Se toma conocimiento.

2.

ORDEN DEL DÍA

SR. PRESIDENTE (Pereno).- El orden del día tiene sólo dos puntos (*Leyendo*):

1. EX-2021-00710393- -UNC-VDE#FP Calendario académico 2022. Para Ingreso al HCD, Comis. Enseñanza.
2. Propuesta y designación de Secretario/a del H. Consejo Directivo.

A ver si podemos acordar una modalidad de trabajo...

En cuanto al Calendario Académico 2022, creo que éste es un tema sobre el que debemos tratar de lograr los mayores consensos posibles no sólo para aprobarlo sino para darle cierta previsibilidad a la comunidad porque muchos estudiantes querrán saber si deben volver o no; muchos docentes y nodocentes necesitarán saber hasta cuándo pueden extender sus vacaciones...

De tal manera, pienso que sería deseable, en función de las fechas acotadas que tenemos, que la semana que viene, el lunes 6 de diciembre, llevemos a cabo esta comisión para que en la última sesión de este Cuerpo, el lunes 13 de diciembre, veamos si se puede aprobar este Calendario Académico. En función de esto, les pido que sea un tema prioritario.

Nuestra idea es hacer reuniones docentes y nodocentes para escuchar las voces de esos claustros. El problema es

que no tenemos tiempo físico para hacer dichas reuniones antes de la comisión -para mañana no tenemos tiempo de convocar y el viernes 3 tenemos las colaciones de Grado en una modalidad mixta, una parte presencial y otra virtual.

Entonces, a los insumos que podamos obtener de esas reuniones quizás debamos llevarlos a la próxima sesión a fin de tratar de llegar a una decisión lo más consensuada posible al respecto.

Desde Secretaría Académica vamos a armar un proyecto con algunas ideas en función de lo que fuimos recogiendo todo este tiempo a los fines de que podamos debatir. Allí hay puntos fundamentales que no son solamente fechas sino, por ejemplo, la modalidad de los exámenes finales -si continuarán siendo virtuales o ya serán presenciales- y fundamentalmente el retorno a la presencialidad -si hacemos un retorno gradual, que es como deberíamos hacerlo en mi opinión. En fin, tenemos que ponernos de acuerdo respecto de cómo va a hacerse esa cuestión.

Si les parece, mañana definimos si la comisión del lunes será virtual o presencial. En mi opinión, ya que sería para tratar un solo tema, podríamos hacerla presencial. Me parece que están dadas las condiciones para poder llevarla a cabo, pero bueno, mañana enviamos una comunicación al respecto.

3.

PROPUESTA Y DESIGNACIÓN DE SECRETARIO/A DEL H. CONSEJO DIRECTIVO.

SR. PRESIDENTE (Pereno).- Comenzamos con el punto número 2 del orden del día.

Como les decía, esta mañana asumimos las autoridades. Todos ustedes conocen el proceso eleccionario, cómo se ha llevado a cabo, quiénes fueron los candidatos y las candidatas. Y en ese sentido, éste es un Consejo plural porque tenemos voces de varias agrupaciones, no sólo de docentes sino de graduados y estudiantes, lo cual es sumamente positivo, creo yo.

Pongo esto como un fundamento para proponer a la persona que quiero proponer para este cargo. Debe ser una persona con una amplia experiencia en el tema, experiencia en la escucha y en lograr consensos más allá de las diferen-

cias que claramente se van a presentar en el seno del Consejo Directivo.

El otro fundamento tiene que ver con lo que mencioné anteriormente. El lunes mismo ya tenemos una comisión donde trataremos este punto tan fundamental para nuestra comunidad, que es el del Calendario Académico 2022. Por tanto, se hace necesaria la presencia de alguien que pueda llevar a cabo la coordinación de todo este trabajo.

En función de todo esto y de su amplia experiencia, propongo a la doctora Claudia Torcomian para ocupar la función de Secretaria del Honorable Consejo Directivo.

SRA. PUENTE.- Apoyo plenamente la propuesta del decano porque conozco el conocimiento y la experticia que tiene la doctora Torcomian para officiar de secretaria del Consejo Directivo. Este secretario es un brazo del decano en tanto tiene que poder reunir y hacer que se escuchen todas las voces y opiniones, y que eso se vea materializado en el Consejo. Me parece que Claudia tiene las condiciones para que se pueda desarrollar eso. Ella ha estado en la plataforma y es propuesta de Synthesis en el seno del Consejo.

Por lo tanto, apoyo plenamente la propuesta del decano.

SR. PRESIDENTE (Pereno).- Si nadie más va a hacer uso de la palabra, pongo a consideración la propuesta.

-Se vota y aprueba.

SR. PRESIDENTE (Pereno).- Aprobada.

SRTA. PACHADO.- Perdón, quería adelantar que, desde la bancada de SUR apoyamos la designación que se acaba de realizar. Ya nos encontraremos trabajando en todo este proceso que se viene, con los proyectos que acostumbramos presentar para el avance de los derechos estudiantiles y la defensa de los mismos.

SR. PRESIDENTE (Pereno).- Gracias.

Quiero agradecerles la predisposición para poder llevar a cabo esta sesión porque esto nos va a permitir ir ubicándonos mejor de cara a lo que se viene.

Mañana les estaremos comunicando la modalidad de la próxima comisión, y lo que ustedes puedan tener como insumo, bienvenido sea para trabajarlo allí. Insisto: vamos a hacer reuniones con docentes y con nodocentes, y veremos

cómo escuchamos también las voces de los estudiantes porque las vamos a necesitar para lograr el mayor consenso posible.

Solamente quería decirles que trabajemos en función de la realidad actual. Digo esto porque hoy, las condiciones para un retorno a la presencialidad -no sé si plena, pero sí gradual- creo que están dadas. Nadie sabe qué va a pasar con esta nueva variante del virus, pero será cuestión del año que viene.

-La consejera Abate reemplaza a su par Bologna.

SR. PRESIDENTE (Pereno).- Consejera Abate...

SRA. ABATE.- Una pregunta: ¿habrá posibilidades de que contemos con alguna propuesta de calendario antes de la comisión del lunes como para poder mirarlo y trabajarlo? Digo, por si se nos ocurre algún aporte para llevar.

SR. PRESIDENTE (Pereno).- Sí, por supuesto. Con Secretaría Académica vamos a abocarnos estos dos días y el fin de semana seguramente a elaborar una propuesta que trate de contener algunos puntos más administrativos, cuestiones del Área Enseñanza y la SAE. Igualmente van a ser cuestiones que van a estar muy condicionadas. La modalidad de los exámenes finales y la modalidad del cursado.

Hemos iniciado un expediente. Yo le pedí ayer a Secretaría Académica -gracias Paula por ese trámite- que lo inicie porque era necesario para ingresarlo hoy. La idea es poder trabajar un proyecto para que ustedes lo tengan disponible el lunes para empezar a discutir sobre el mismo.

Consejera Berlaffa...

SRTA. BERLAFFA.- ¿La comisión del lunes queda en el mismo horario en que venimos teniendo las sesiones?

SR. PRESIDENTE (Pereno).- Sí. Yo pensaba que siguieran en el horario que venían trabajando, pero si deciden otro horario, yo voy a estar aquí todo el día.

Si quieren, en la comunicación de mañana podemos poner 2 o 3 horarios.

Consejero Murillo...

SR. MURILLO.- Me parece que es razonable mantener el horario y no modificar a esta altura del año la rutina de cada uno.

Además, quisiera saber si, en la modalidad presencial podemos conseguir un lugar más agradable y apto para la discusión cara a cara.

SR. PRESIDENTE (Pereno).- Sí, podría ser algún aula grande con sillas móviles. Podemos poner una mesa en el medio y habría que analizar el tema de la conectividad.

Consejera Puente...

SRA. PUENTE.- Yo coincido con Pablo en el sentido de que no sería conveniente cambiar ahora el horario. Coordinar un horario nuevo sería complejo.

SR. PRESIDENTE (Pereno).- Sí.

Consejera Luque...

SRA. LUQUE.- Solicito que sea a las 2 de la tarde porque varios de nosotros estamos en el Ingreso y estamos afectados al examen el día lunes.

SR. PRESIDENTE (Pereno).- Bien; queda, entonces, acordado el horario de las 14.

No habiendo más asuntos que tratar, queda levantada la sesión.

-Es la hora 14 y 22.

S U M A R I O

<u>Tít.</u>	<u>Pág.</u>
1. INFORME DEL DECANATO	3
2. ORDEN DEL DÍA	4
3. PROPUESTA Y DESIGNACIÓN DE SECRETARIO/A DEL H. CONSEJO DIRECTIVO.	5

* * *